
令和元年度 第２回匝瑳市（仮称）パークゴルフ場名称選定委員会 

会  議  録 

 

１ 日 時 令和２年１月３１日（金） 

      開会 午前１０時００分  閉会 午前１１時３０分 

  

２ 場 所 匝瑳市民ふれあいセンター 第１会議室 

 

３ 出席委員 

      本田志夫委員 岩井清委員 佐藤浩巳委員 石和田秀雄委員 

      石川浩之委員 大木規之委員 大木進一委員 塚本貢市委員 

 

４ 出席職員 

      教育長 二村好美 

（事務局）生涯学習課長 増田善一 

      スポーツ振興班主査（統括） 熱田誠寛 

      スポーツ振興班副主査 伊藤雄大 

 

５ 開 会  

生涯学習課スポーツ振興班熱田主査（統括）による進行。 

      出席委員が過半数を超えたため会議は成立。 

 

６ 教育長あいさつ 

 

７ 議 事 

   ※議長は佐藤委員長（匝瑳市（仮称）パークゴルフ場名称選定委員会規則第５条） 

 

（1）パークゴルフ場名称の選定について 

・事務局からパークゴルフ場名称の選定について説明した。 

 

委員Ａ：「そうさ」が入ったパークゴルフ場が良いと思う。 

 

委員Ｂ：吉崎浜ということで「シーサイド」という言葉が入れば、若い人向けになるので 

はないか。 

委員長：シーサイドが入った名称はこの中には無いが、潮騒や黒潮のような海岸線にちな 

んだ名称が良いのではないかという意見かと思う。 

今までの意見だと、「そうさ」が入った方が良いという意見と海岸線をイメージした

名称が良いという意見が出ている。 

 

委員Ａ：３２点の名称に加筆することは出来るのか。 

教育長：土台となるのは、応募された３２点のものになる。これに皆さんの意見を反映し 

て名称を選定していただきたい。 

委員Ｃ：長いと覚えにくく、言いにくいのでなるべくコンパクトな名称が良い。 



委員Ｄ：コンパクトな名称という意見に賛成である。そうさパークゴルフ場という名前が一

番シンプルでわかりやすい。いい名前もあるが、長いのはよくない。 

 

委員Ｃ：パークゴルフ以外の施設もあるかと思うがいかがか。 

教育長：デイキャンプ場もあるが、主となる施設はパークゴルフ場である。 

 

委員Ｄ：他市・他県の方の利用も想定しているのか。 

委員長：想定している。 

委員Ｄ：名前に「そうさ」と入ったほうが他県の方にはわかり易いのではないか。 

委員長：他のゴルフ場の名称にもほとんど市名や地名が入っている。確かにそうさパーク 

ゴルフ場というのがシンプルでわかりやすいが、そこに何か追加しても良いのでは

ないかと思う。 

それぞれの委員に良いと思う名称を１つ挙げてもらい、それを絞りながら名称を１

つに選定したい。 

 

委員Ｄ：そうさパークゴルフ場が良いと思う。 

委員Ａ：シーサイドの意味も入っているので17番の匝瑳市黒潮パークゴルフ場が良いと思

う。 

委員Ｅ：わかりやすさを主張したいので、そうさパークゴルフ場が良いと思う。 

委員Ｆ：個人的には吉崎浜という地名が良いと思っていた。簡単な名称が良いとも考えて 

いるが、そこに特徴を出すことを考えると、17番の匝瑳市黒潮パークゴルフ場が良

いと思う。 

委員Ｇ：シンプルなものが良いが、海岸に近いので、そうさしおさいパークゴルフ場が良い

と思う。 

委員Ｃ：14番のパークゴルフ潮騒の「潮騒」を「そうさ」にして、パークゴルフそうさに

したものが良いと思う。 

委員長：応募された名称の中から選定していただきたい。 

委員Ｃ：募集要項に一部採用の記載もあるので問題無いと考える。そうさパークゴルフ場 

をパークゴルフそうさに交換する形でもいい。 

委員Ｂ：そうさ九十九里浜パークゴルフ場の「九十九里浜」を「シーサイド」に変えて、 

そうさシーサイドパークという名称が良いと思う。 

 

委員長：「そうさパークゴルフ場」「パークゴルフそうさ」「匝瑳市黒潮パークゴルフ場」 

「そうさしおさいパークゴルフ場」「そうさシーサイドパーク」の５点に絞られた。

意味を考えると、海岸線を意味した名称のものと「匝瑳市」を主とした名称のもの

の２点に絞れると思う。大枠でこの２点に絞り、どちらがいいか協議を進めてはい

かがか。 

 

委員長：例えば旭市では、施設名は「あさひパークゴルフ場」だが、９ホールのコースが 

２つあり、そのコースに名称がついている。Ａコースが「くろしおコース」、Ｂコー

スが「しおさいコース」となっている。 

蓮沼のコースには「のぎくコース」のように花の名前を付けている。今回の名称選

定はあくまで施設の名称なので、コースの名称は対象では無いが、匝瑳市の場合に

は、コース名称に「槙の木コース」とか植木の名称を付けるのも良いかもしれない。 

施設名称は看板やスコアカードに記載されることになるので長すぎるのは良くない



と思う。全会一致で名称を決めるべきと考えるが教育長の意見も伺いたい。 

教育長：中立の立場で意見を言わせてもらうと、シンプルに「そうさパークゴルフ」でい 

くか、そこに地域の特色として「しおさい」や「シーサイド」や「黒潮」といった

文言をプラスするかということで絞り込めると思う。 

      それから、仮名、漢字のような表記についてもご審議いただきたい。 

 

委員長：そうさパークゴルフというのは一番シンプルでわかりやすいが、私個人としては海

岸線のイメージをプラスしたものが良いと思う。皆さんの意見を伺いたい。 

委員Ｃ：シンプルなものが良いと思う。 

委員Ｄ：各コースに潮騒や黒潮、槙の木コースという名称を付けるのがいいと思う。施設 

名称については、人口の多い都市であれば細かく名称を付けてもいいが、匝瑳市の 

ような小さな市では「そうさ」がシンプルで良いと思う。 

吉崎パークゴルフ場もシンプルで良いが、県外の来訪者には吉崎という地名では 

どこのゴルフ場なのかわからないと思う。 

 

委員Ｆ：先ほど黒潮の名称を推薦したときも話したが、基本的にはシンプルで呼びやすい 

名称が良いと思っているので、黒潮という名称にはこだわってはいない。シンプル

でそうさパークゴルフ場というのもいいと思う。ただ、１つ目の施設をそうさパー

クゴルフ場としたときに、２つ目の施設を作るときどんな名前を付けるのかという

疑問は浮かんだが、匝瑳市ではすぐに２つ目のコースを作るようなことは無いだろ

うから特に問題にはならないと思う。 

委員Ｇ：私も先ほど、そうさしおさいパークゴルフ場を提案したが、シンプルな名称でも 

問題ないと思っている。 

 

委員Ｂ：こだわらないということであれば、「黒潮」と「しおさい」の２つのものは候補 

から削除しても良いと思う。 

      そうさパークゴルフ場だといかにも昔からの名称のような印象を受ける。パークゴ

ルフそうさの方が若い印象を受ける。 

 

委員Ｃ：看板を見たときに、「そうさ」より「パークゴルフ」が先にあった方が、パークゴ

ルフ場だということがすぐにわかるので良いと思う。 

 

委員Ｄ：そうすると、そうさシーサイドパークも候補から削除して良いのではないか。 

 

委員長：それでは１番シンプルな、そうさパークゴルフ場とパークゴルフそうさの２点から 

絞っていきたいと思う。各委員の意見を伺いたい。 

      内容は同じなので名前のイメージ的なものかと思われる。 

 

委員Ａ：「そうさ」が頭にあった方が良いと思う。 

 

委員Ｃ：他のパークゴルフ場では先に地名が来ており、匝瑳市も同じようにしてはおもし 

ろくない。後ろに「そうさ」と付いた方が目新しくて良いのではないか。 

委員長：そうさパークゴルフ場というとありふれた名称という印象はある。パークゴルフ 

そうさの方がイメージが新しいと思う。 

 



委員Ｄ：そう考えると、パークゴルフ吉崎というのも良いと思う。 

委員長：市内の方であれば吉崎でもわかると思うが、市外・県外の方向けに考えると、 

「そうさ」の方がいいのではないか。 

 

教育長：「そうさ」の文言について、提案通り平仮名で良いか決議をお願いしたい。 

 

委員長：議事（１）パークゴルフ場名称の選定についての議事を打ち切る。 

パークゴルフ場名称の選定について、「パークゴルフそうさ」で良いか。賛成の委員

の拍手を求める。 

 

委 員：（拍手全員） 

 

委員長：拍手全員。議事（１）パークゴルフ場名称の選定については、名称を「パークゴ 

ルフそうさ」とすることで決定した。 

 

（２）記念品受賞者の選考について 

 

事務局：記念品受賞者の選考について、事務局より説明する。 

採用名称の応募者に記念品を贈る。採用されたのが「パークゴルフそうさ」という

名称なので、完全に一致する名称応募者は出ていない。そのため、３２名の中で「パ

ークゴルフそうさ」に近い名称を応募した方に記念品を贈る形になるかと思う。該

当しそうな方は、1番、2番、3番の「そうさパークゴルフ場」の応募者か、もしく

は、名称選定の際、14番の「パークゴルフ潮騒」の「潮騒」を「そうさ」に変えて、

「パークゴルフそうさ」にしてはどうかという意見があったので、14番の「パーク

ゴルフ潮騒」28番の「パークゴルフ〝よっさき〟」も候補に挙がると思われる。こ

の中の誰に記念品を贈るのかご審議いただきたい。 

 

委員Ｃ：受賞者は１名か。 

事務局：人数については、特に決まっていない。 

 

委員Ｃ：金額は決まっているのか。 

事務局：予算として３万円を確保しているので、３名以内に絞れば１人１万円の記念品と 

なる。もしくは１人当たりの金額を下げれば人数を増やすことも可能。その点も踏

まえてご審議いただきたい。 

 

委員長：「そうさパークゴルフ場」という名称にした方が３名。それ以外の名称が２名い 

るのでこの中から受賞者の選考を行うことになる。 

 

委員Ｆ：最初の 1番．2番．3番は全く同じで、パーツとしては、「場」という漢字が１文 

字外れて、前後の位置が変わっただけ。この「場」にはあまり意味は無いだろうと

個人的には考えている。それで１４番と２８番に関しては、同じ並びだが、「潮騒」

と「よっさき」ということで１つの単語（パーツ）が丸々置き換わっている。 

      パーツがイコールの方が個人的には優先度が高いと思う。 

 

委員Ｃ：1番、2番、3番の３名にすればちょうど良いのではないか。 



 

委員Ａ：応募者全員に参加賞を渡すことは考えていないのか。 

事務局：受賞者に対する記念品は、商品券を想定しており、予算は３万円。第１回名称選 

定委員会で決定した募集要項にて、抽選で記念品を贈呈しますと定められているた

め、応募者全員への参加賞は想定していない。 

 

委員長：要項で抽選と定められているため、人数を絞るべきと考える。 

委員Ａ：皆、似通っている中で３名に無理やり絞るべきなのか。 

委員Ｃ：他の名称募集の際にも全員には記念品を渡していないと思う。 

委員Ｂ：そうさ記念公園の際も、全員には記念品を渡していないと思うがいかがか。 

事務局：そのとおり。 

 

委員長：募集要項で定められているので、応募者全員への記念品は渡さないということで 

了解いただきたい。 

 

委員長：そうさパークゴルフ場という名称が選定名称と意味が全く同じであり、前後を入 

れ替えたものになるので、一番近いものになると思う。 

委員Ｄ：賛成。 

 

教育長：要項の中では抽選で選ぶという形になっているが、３名が全く同じ表記で応募して

いるので、この３人の方に１万円ずつ記念品を贈るということで良いか審議をお願

いしたい。 

 

委員長：議事（２）記念品受賞者の選考についての議事を打ち切る。 

記念品受賞者の選考について、「そうさパークゴルフ場」の応募者３名に１万円ずつ

記念品を贈ることに決してよいか。賛成の委員の拍手を求める。 

 

委 員：（拍手全員） 

 

委員長：拍手全員。議事（２）記念品受賞者の選考については、「そうさパークゴルフ場」 

の応募者３名に１万円ずつ記念品を贈ることに決定した。 

 

 （３）その他について 

  ・事務局から今後のスケジュールについて説明。 

 

  （各委員からの質疑なし。） 

 

８ その他 

（各委員からの質疑なし。） 

 

９ 閉会 

 

   詳細は別添会議資料による。 

 

 


